

Penerbitan harian ini diusahakan: Persekutuan „WASPADA“ Medan. Ketua Umum: MOHAMAD SAID — Medan. Alamat: Pusat Pasar P 126, Medan. Pentjita Sjarikat Tapanuli Medan. Isinja diluar tanggungan pentjita.

# WASPADA

„SUARA MERDEKA“ — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA USAHA: Djam: 8 — 12 dan 2 — 4. Pusat Pasar P 126 — Medan. Harga etjeran f 0.50 selembat. Langg. f 10.— sebln (ambil sendiri). Iklan (advertentie) f 1.— sebaris. Sedikitnja 1X muat 5 baris.

## SAMA2 ADA.....

### Panitia keamanan Indon. protes

JOGJA, 9 Mai.

Wartawan „Antara“ Djakarta mengabarkan, Panitia Keamanan dari Delegasi Indonesia telah memajukan protes kepada KTN terhadap pengumuman Belanda yang menuduh Republik melanggar persetujuan gendjatan senjata karena dengan mengadakan pengumuman itu Belanda sendiri melanggar procedure yang telah disetujui oleh kedua pihak.

Soal plebisit masih dalam agenda perundingan tetap tidak dibitja rakan karena kedua pihak tetap mempertahankan pendirian masing2. Rupanja soal tsb buat sementara waktu ditunda. Sementara itu didapat kabar, bahwa KTN sendiri sekarang sedang berusaha untuk menjari satu djaln menjegah tertumbuknja perundingan tentang plebisit. Rupanja hingga sekarang masing2 belum dapat memajukan usul2 baru kepada kedua pihak mengenai hal tsb.

Dikabarkan pula bahwa perundingan politik yang mengenai soal konstitusi sampai sekarang belum menjaja kemadjuan. Diduga hari Senin dilangsungkan perundingan ekonomi dan keuangan yang mestinja sudah diadakan pada tgl. 5 dan 6—5.

Delegasi Rep. ke Jogja? Mungkin Republik Indonesia beberapa hari lagi akan ke Jogja untuk bertemu dengan pemerintah dan memberi laporan2. (Antara)

## Detik penghabisan 15/5 pk. 12.00

### Djika Abdullah menjerbu

BAITULMUKADDIS, 9 Mai.

Tentera Pemerdeka Arab didalam komunikasi mengabarkan pertempuran di Safad masih berdjalan terus dengan kerugian2 besar.

Sumber Arab mewartakan tempat Jahudi Safad dibombardeer dengan hebat, dan perkampungan2 Jahudi buat 50 mil di sepanjang perbatasan dengan Libnan menghadapi serangan yang akan dilanjarkan.

Djuru bitjara Agensi Jahudi, Waltan Eyetan, mengatakan di perskonperensi bahwa biar bagaimana alasannya „asal Abdullah menjerbu ke Palestina akan kami pandang sebagai kelakuan bermusuhan dan akan bertindak sebagaimana mestinja.

Dalam perdjandjian dengan Inggeris, Abdullah sepakat dengan piagam UNO, meskipun ada berita bahasa baginda itu mengutjapkan jang Sjarqil Ardan bukan anggota UNO dan se bab itu tidak terikat kepada keputusan2nja.

Eyetan ditinjau apakah kaum Jahudi akan memandang kelakuan permusuhan seandainya Abdullah mendatangi bagian Arab dari Palestina yang dibagi2. Djawab Eyetan „Saja bilang Palestina“.

Kata Eyetan Agensi Jahudi tidak bisa menghadiri pembijaraan gendjatan senjata yang dipanggil oleh Komisaris Tinggi buat siang tadi (hari Minggu, Red. Wsp.) sebab wakil2 mereka tidak ada didalam kota. Kata dia mereka akan menjaja kembali supaya bisa hadir didalam konperensi pada hari Senin pagi.

Kata Eyetan andjuran supaya semua tenaga2 berkelahi dikeluarkan dari Baitulmukaddis adalah tjita2 jang murni tetapi tidak realistis. Katanja akibatnja kelak ialah orang2 berkelahi setjara gelap.

Dia ditinjau apa tuntutan bangsa Jahudi supaya orang2 Arab dari negeri asing tidak serupa tjoraknja. Dia menjawab, „ada kemungkinan“.

Kata dia pengawasan konvoi makanan menurut gendjatan senjata adalah pekerjaan terlalu berat bagi Palang Merah dan dia lebih suka kalau UNO membikin pengawasan j. kalau tjara jang begitu rasanja perlu.

Djandji bangsa Arab buat mem beri makanan kepada penduduk Jahudi tidak bisa diterima, kata Eyetan.

Sumber resmi mengabarkan waktu tepat dari habisnja mandat Inggeris ialah djam 12.00 tgl 15 Mai.

Sumber Arab melapurkan Menteri Luar-negeri Sjarqil Ardan, Fauzi Mulki, sudah terbang ke Cairo, dengan seputjuk surat dari Malik Abdullah ke Malik Farouk. (U.P.)

### SEBELUM MENETAS, SUDAH DISATU

Cairo, 9 Mai.

Lembaga Arab lagi menimbang buat menasihatkan kepada negara2 anggotanja supaya mereka memutus perhubungan diplomatik dengan sebarang negeri jang mengakuji negara Jahudi, demikian dikabarkan hari ini. — (UP).

## Komunis ganggu pemilihan?

### Selama 36 djam sudah 39 tiwas!

SOAL KOREA

SEOUL, 10 Mai.

Pada hari Senin ini kaum Komunis menjebarkan kegentaran dan sabotase dizona pendudukan AS di Korea Selatan, selagi orang2 Korea pergi ke kotak pemilihan (stembus) buat melaksanakan pemilihan jg pertama didalam sedjarah Korea. Laporan2 jang diterima markas besar Tentera AS selama 36 djam ini sudah ada 39 orang jang tewas dan 7 orang luka2 dan 6 orang lenjap. Polisi menaham 142 orang perusuh. Di pulau Cheju perkelahian hangat sedang berketjamuk. Komunis komunis turun dari bukit2 menggentari separoh dari pegawai2 jang mengurus pemilihan hingga mereka melenjapkan diri.

Sabotase memutus dines tali-pon dan kereta api diseluruh Tenggara Korea. 14 pemogokan mulai. Tudjuan jang pasti dari keganasan itu ialah buat mengatjua pemilihan jang akan diselenggarakan oleh 8.000.000 orang jang telah masuk daftar.

Mereka dimaksud buat memilih 200 orang wakil jang akan menjusun konstitusi baru buat pemerintahan jang sungguh2 mewakili rakjat Korea, satu hal jang belum pernah kedjadian selama 4.000 tahun. Pemilihan terbatas pada zone AS. Rusia tidak mengizinkan mengadakan pemilihan di zone pendudukannja di Korea Utara.

Saranan komunis jang disarkan untuk Korea Selatan pada malam tadi berteriakkan: Hantjarkan pemilihan itu!

Letnan Djenderal John R. Hodge, komandan AS, mengeluarkan perintah semua serdadu2 AS bersiap2 menunggu panggilan an, kalau perlu, dalam 30 menit mesti hadir. Dan kota Seoul di taroh peraturan djam malam. Motor gerobak2 jang berisi polisi Korea mundur mandir di djalan2. Ditjap2 simpang polisi Korea, MP Amerika Serikat dan warga Korea jang spesial disuruh berkawal menggeledah

semua orang jang melintas. Pengawal2 itu bersendjatakan belantan dan kampak.

## Gerakan Persatuan Indonesia Djakarta

DJAKARTA, 8 Mai. (Chas „Wsp“)

Menurut kabar jang diperoleh djuruwarta kita, susunan pengurus dari Gerakan Persatuan Indonesia Djakarta jang sudah didirikan baru2 ini adalah sbb.:

Ketua A.Z. Abidin, Wk. Ketua E. Tahalele, Penulis I W.J. Latumeten, Penulis II H.P. Tiwa, Penulis III Nona Fatimah Razak, Bendahara H.A. Pandelaki, Pembantu2 Sugardo, Djah hari Noor, A.J. Supit, I.B. Oka dan G. Kapitan.

Selanjutnja dapat dikabarkan bahwa rentjana usaha Gerakan Persatuan Indonesia adalah sbb.:

Gerakan Persatuan Indonesia bermaksud menjalankan usaha2nja setjepat-tjepatnja dalam beberapa lapangan jang masing2 diselenggarakan oleh pimpinan bahagian (committee) jang dibantu oleh bahagian ketjil (subcommittee). Lapangan bekerja meliputi lima bahagian: 1. Politik, II. Sosial, III. Ekonomi, IV. Pendidikan dan Kebudayaan, V. Olah Raga.

## TWAPRO OMONG KOSONG

### 99 1/2 pCt pemilihan di Minahasa bersih

Djakarta, 10 Mai.

Kementerian penerangan Indonesia Timur mengeluarkan keterangan dimana dikatakan bahwa oleh pihak berkuasa telah di bantah mosi jang ditudjukan ke pada pemerintah Indonesia Timur oleh „Twapro“ sebagaimana diarsikan dalam sebagian dari pers. dalam mosi mana disanggah djalannja pemilihan baru2 ini di Minahasa.

Pihak ini menerangkan bahwa pemilihan untuk dewan Mirahasa berdjalan dengan baik. Dari djumlah jang diperoleh ternjata bahwa sesuatu jang kurang baik jang mempunjai pengaruh atas hasil pemilihan tidak ada.

Ini djuga telah diterangkan dengan tegas oleh kepala daerah Minahasa Dr. Gerungan, demikian djuga oleh residen Sulawesi H. S. Morison, di hadapan umum.

Gerungan menaksir bahwa ke-

kotoran jang timbul dalam pemilihan ini setinggi2nja setengah persen, djumlah mana tidak lebih tinggi dari pada jang telah terdjadi sampai kini didaerah ini.

Didalam keterangan itu dikata kan bahwa fraksi golongan ketjil tidak dapat mengatakan bahwa mereka tidak bertanggung djawab terhadap putusan dari badan jang telah dibentuk.

### SENDJATA BURUH

Madras, 10 Mai.

Serikat Kereta api India Selatan memutuskan pemogokan selama 24 djam mulai malam Senin sebagai tanda simpati pada pemogokan buruh kereta api di Malaya dan 150 mil dari Selatan Madras. Alasan mogok supaya tertjapai tuntutan2 ialah hari kerja lamaanja 8 djam.

Karena pemogokan ini lalu lintas kereta api di India Selatan terhenti.

## CHURCHILL DLM KONGRES EROPAH DI AMSTERDAM

Amsterdam, 9 Mai.

Winston Churchill, ketua-kehor matan dari Kongres Eropah hari ini menjerukan kepada para pendengar jang 30.000 orang banjaknja bekerdjalah bagi Eropah Serikat supaya „tenaganja demikian rupa hingga tidak ada jang berani mengusik buminja jang tenang“.

Kata dia „tatkala saja memandang keadaan negeri ini, saja lihat rumah2 dari orang2 jang menjtjinta kemerdekaan dan saja merasa ini seharusnya tak boleh dihantjarkan oleh sebarang djenis dari kezaliman totaliter“.

Didalam pedatonja itu, jang nampaknja bisa dimengerti oleh semua para pendengar meskipun ia berbahasa Inggeris, Churchill t t k pernah menjebut Komunisme atau Sovjet Rusia.

Tetapi dia ada menggunakan susun kata2 jang tersendiri baginja kata dia: „2 djenis jang bertentangan kata orang adalah serupa dan rupa kezaliman djutu Kutub kau melihat pengujung di Kutub Selatan atau di

## KOMUNIS ATAU SOVJET TIDAK ADA DISEBUT-SEBUT

Kutub Utara, kau tentu tidak bisa tahu di Kutub mana kau berada. Di dua2 tempat dingin dan angin bertjup dengan derasnya. Perselisihannja ialah disatu Kutub kau melihat pengujung dan dilain Kutub kau menam-

pak biruang es“.

Pada permulaan pedatonja, Churchill mengutjapkan, sesudah lebih dulu membuka topi Homburg dan badju luar, „demis saja melihat pertemuan besar ini jang dipenuhi oleh orang orang Amsterdam, terasa pada saja bahwa hal ini ada pertaliannja dengan kegirangan dari kemerdekaan jang belum lama selang“.

„Kita jang sama2 memegang azas tamaddun Kristen mesti berdjalan berbimbing tangan dan ber sendel bahu menghadapi masaalah dihari depan.“

„Ini adalah tempat dari bangsa jang merdeka, jang mempunjai hak memilih dan menukur tjara pemerintahannja, dan sewaktu saja melai negeri ini saja merasa semuanya seharusnya tak boleh dihantjarkan oleh sebarang djenis dari ke-

zaliman totaliter“.

Dalam ichtiar mempersatukan Eropah „bukan kita berbaris menentang sesuatu ras atau bangsa (natie) tetapi kezaliman menjudjukan diri didalam berbagai bentuk. Kezaliman itu serupa sadja meski ia memakai badju jang bagaikanapanun“.

Tatkala Churchill memudji2 Amerika Serikat tepuk sorak para hadirin riuh di alon-alon kuno di mana istana Sri Koningin berdiri. „Djasa2 Republik besar dari Amerika Serikat kepada manusia menjuruh kita bersjukur dan menjuruh kita bekerdjasanya“.

„Persekutuan antara Belanda dengan Inggeris ataupun dengan lain bangsa bukan ditudjukan terhadap sesuatu bangsa (natie) atau negeri, tetapi ditudjukan kepada Kedjahatan meski ia dimana atau siapa dia.“ — (U.P.)

## Singapura pusat dijual sendjata

### Tempat perse-diaannja di Filipina dan Siam

Di Singapura tiap hari orang berdatangan dari Indonesia, Birma dan dari lain2 negeri di Timur Tengah untuk menemui wakil dari mereka2 jang mempunjai persediaan sendjata dan pelor, jang diimpukkan dikepulauan Filipina dan Siam. Mereka menjbitjarkan tentang sjarat2 pembelian dan pendjualan.

Djumlah persediaan2 ini meliputi sampai ribuan senapang otomatis, tommy guns, senapang mesin berat dan ringan, meriam anti pesawat terbang, mortar dari berbagai ukuran dan pelor untuk segala sendjata ini, demikian tulis „The Sunday Times“ jang diterbitkan di Singapura baru2 ini.

Pelor jang disediakan untuk pendjualan itu tidak ada watasnja dan pengiriman ditanggungan atau dengan udara atau dengan kapal. Djuga disediakan kapal2 jang memakai minjak sebagai bahan pembakar dan jang bisa membawa muatan 40 ton sedjam. Dengan kapal2 inilah si pembeli berharap akan dapat memetjah blokkade Belanda di perairan Indonesia.

„Harga2 dari berbagai matjam sendjata adalah sebagai berikut: \$ 300.— untuk sebuah senapang Lee Enfiels, \$ 400.— untuk senapang otomatis type USA, \$ 600.— untuk sebuah serapang mesin ringan, \$ 1000.— untuk sebuah senapang mesin berat dan \$ 1.200.— buat mortar 4 intji“.

„Harga pelor biasa 35 ct, pelor sebuah meriam penentang pesawat udara jang ringan 70 ct, dan bom mortar dari 4 intji \$ 9.—“

„Berhubung dengan besarnja risiko sipendjual maka sipendjual meminta supaya disediakan djaminan sebuah bank atau si pembeli harus mengadakan sebuah „letter of credit“, akan tetapi sipembeli lebih menjukai pembayaran sebagian2 dan merunta supaya pembayaran baru dilunaskan setelah segala barang sampai“.

## Radio Moskow contra Kongres Eropah

London, 8 Mai.

Radio Moskow telah melakukan serangan hebat terhadap kongres Eropah Serikat, jang berlangsung di Den Haag.

Dalam suatu siaran pada hari Sabtu dikatakan, bahwa kongres itu „dimaksudkan untuk menguasai negara2 Eropah Barat, merampas kedaulatan nasionalnja dan dipergunakannja negara2 itu terhadap Rusia dan terhadap gerakan2 demokratis di semua negara2 Eropah“.

## Senat akan didirikan di Iran

Teheran, 10 Mai.

Kementerian Dalam Negeri pagi ini mengadjukan sebuah rentjana undang2 ke hadapan Madjelis (parlemen) buat mendirikan Senat.

Pada dugaan baginda Sjah akan mengangkat separoh dari anggota2nja dan jang setengah lagi akan dipilih oleh rakjat. Menurut pendapat orang2 kalau Senat diadakan Madjelis tidak sebagai sekarang ini besar pengaruhnja, dan karena itu kabinet Iran bisa lebih kuat dan bisa lebih lama memegang djabatan. — (UP).





DAGANG REPUBLIK/AMERIKA

Dr. Sumitro dan beberapa pedagang Amerika ke Indonesia

Djakarta, 8 Mai.

SEKITAR MISSIE REPUBLIK KE NIT

Jogja, 8 Mai.

Kalangan yang mengetahui menjatakan, bahwa pihak-Negara Indonesia Timur telah mengadakan permintaannya ke pada pihak Republik, supaya tibanja goodwill misi Republik di Indonesia Timur didatuhkan pada bagian penghabisan sidang parlemen disana.

Sebagai pernah kita kabarkan, sidang parlemen NIT telah dimulai tanggal 4 Mai yang lalu. Kini yang diserahi mengatur soal2 yang berhubungan dengan itu adalah Mr. Latuharhary.

Pada waktu ini sedang diusahakan untuk mendapatkan pesawat terbang guna keperluan itu dengan jalan „charter”. Maksudnja supaya perjalanannya perutusan Republik ke NIT dapat langsung dari Jogja ke Makassar. — (Antara).

TIGA TON BAHAN PAKAIAN DARI TIONGKOK

Untuk orang Thoa di Republik Djakarta, 8 Mai.

Harian „Keng Po” mendapat kabar, bahwa dalam minggu ini anggota pengurus Chung Hua Chung Hui akan berangkat dengan kereta api dari Djakarta ke Jogja dengan membawa tiga ton bahan pakaian yang dihidiahkan oleh pemerintah Tiongkok kepada penduduk yang mengalami kemalangan.

Pembagian bahan2 itu adalah jng kedua kalinya dilakukan oleh CHCH di daerah Republik; jang pertama adalah di daerah Banten.

Lebih lanjut dikabarkan, bahwa pembagian bahan pakaian dari Tiongkok itu dilakukan di daerah pendudukan karena pengangkutan lebih mudah dan kemudian baru didaerah2 Republik.

Buat daerah Sumatera (Republik) selekasnja djuga akan dilakukan pembagian serupa itu.

Selain dari pada tiga ton bahan pakaian tersebut djuga akan dikirim pakaian lama.

Hadiah pemerintah Tiongkok berjumlah bukan 1 djuta dolar Amerika, melainkan 1 djuta rupiah N.I. Crt.

Bersama barang2 jang berupa kain, djuga dikirim sedjumlah obat2an dari Jang Seng Ie Red Cross buat Palang Merah Tionghoa di Jogja. — (Aneta).

MEREUBT „PIALA” PANG-LIMA BESAR DPAP - BRIG 12 3 - 2

Jogja, 8 Mai.

Pertandingan sepak bola untuk merebut „piala jm Panglima Besar” antara Brigade-12 dan DPAP (Djawatan Perlempangan Angkatan Perang) kema rin sore di Kridosono berachir dengan 3-2 untuk DPAP.

Sperti diketahui djuga2 ke-sebelasan daerah jang diadu adalah sbb.:

Daerah Satu — Brig.-12, Daerah 2 — Div.-4 dan Daerah 3 — DPAP.

Tendangan pertama dilakukan oleh jm Panglima Besar.

Antara para tamu terdapat Djendr. Major Suwardi, direktur MA, Djendr. Major Sudibjo dari staf Angkatan Darat dan lain2. Dengan pertandingan ini „Siap” (Sport Indonesia Angkatan Perang) memperkenalkan diri pada masyarakat.

— (Antara).

ke Indonesia PEMBELIAN BARANG A. S.

Menurut harian „Sumber” kala nyan jang mengetahui di Djokja menerangkan, bahwa sedang dilangsungkan pembijaraan2 pembelian mesin2, mobil2 dsb. antara wa kil2 Republik Indonesia dengan angkatan laut Amerika Serikat.

Barang2 buat Republik itu akan diangkut sendiri oleh kapal2 pengangkut angkatan laut Amerika ke sebuah pelabuhan di Indonesia.

Sebagai tukaran antara lain disediakan berton2 karet jang sangat dibutuhkan oleh angkatan laut sbt.

Kalangan tersebut belum dapat menegaskan bila barang2 Amerika itu tiba di Jogja.

KLEFFENS - LOVETT UNTUK INDONESIA

Berunding 1 1/4 djam

Washington, 8 Mai.

Duta besar Nederland di Washington, Mr. E.N. van Kleffens, pada hari Djum'at telah mengadakan perundingan selama 1 1/4 djam dengan menteri muda luar negeri Amerika, Robert Lovett.

Sesudah akhir perundingan Van Kleffens tidak mau memberikan keterangan apa2, tetapi menurut kaum peninjau di Washington berpendapat, bahwa jang telah dibicarakan ialah soal Indonesia. — (Aneta).

Seorang koresponden harian

„Merdeka” sendiri mendapat kabar dari kalangan jang dekat dengan perwakilan Republik di Lake Success, bahwa Dr. Sumitro wakil dagang Republik Indonesia di Amerika dalam tempo pendek akan berangkat ke Indonesia.

Bersama Dr. Sumitro jang ditunggu kedatangannya pada akhir bulan Mai sangat boleh djadi akan turut beberapa orang dari dunia perniagaan Amerika.

Menurut keterangan jang didapat maksud kedatangan Dr. Sumitro antara lain untuk menjampaikan laporan jang paling akhir tentang soal2 jang bertalian dengan perjoangan bangsa Indonesia dipelbagai lapangan dituar negeri.

Sudah luas, kurang luas? . . . .

Pengakuan Yaman dan perdirian Belanda

Kalangan Republik di Djakarta menjatakan bahwa seluruh pokok2 Renville adalah baru merupakan pokok jang harus menjadi dasar perundingan untuk mentjapai persetujuan politik, jaitu perundingan jang sedang dilakukan dewasa ini. Peretujuan politik itulah jang akan mengikat kedua pihak.

„Umpamanya satu pokok menetapkan bahwa harus ada kemerdekaan berkumpul dan bersidang, tetapi ini dalam praktek belum berarti bahwa sekarang djuga dengan sendirinja sudah terdapat kemerdekaan berkumpul dan bersidang di seluruh daerah jang diduduki Belanda (lihat pasal 2 dari dua belas pokok politik). Mengenai hal itu pihak Belanda sendiri lebih mengetahui”, kata kalangan tsb.

Selanjutnja dikatakan bahwa Yaman adalah salah satu dari negara2 anggauta Arab League jang mempunyai simpati terhadap perjoangan kemerdekaan Republik, Yaman mengakui Republik Indonesia, sebagai negara2 Arab League lainnya jang telah mengakui lebih dulu.

Apakah jang dianggap melang gar? Djika pemerintah Republik sekarang menanggukuhkan usahanya untuk memperluas perhubungan lu ar negerinja selama perundingan, maka ini adalah suatu perbuatan sukarela sebagai modes vivendi un tuk menjaga suasana.

Apakah sekarang Belanda mau goodwill Republik jang sudah luas itu hendak diperluas lagi sedemikian luas, sehingga umpamanya men o l a k pengakuan negara2 jang bersimpati kepada Republik selama perundingan ini? — (Antara).

didindingi dan diatapi dirombak kembali, akhirnya menguatkan anggapan bahwa Belanda pada hakikatnja tidak bermaksud mendirikan rumah bersama, tapi hanya membentuk rumah sendiri dimana suasana tidak sama lagi sebab harus bertinggi rendah kembali seperti dulu.

Peristiwa diatas hanya untuk salah satu tjonto saja, dan bila mana kita perhatikan perjalanannya perundingan dalam beberapa hari belakangan ini ditambah pula dengan merembet-rembetnja perseng ketaan jang ditumpukkan oleh masing2 pihak; maka dapatlah agaknya digambarkan betapa hangat-dinginnja pikiran umum memperhatikan kesudahan perundingan dap hari kemudian jang dinanti-nantiannya itu.

M.S.

„Kabinet Pasundan” dikomplitkan

Jogja, 9 Mai.

Wartawan „Antara” mengabarkan dari Bandung bahwa sebagai tambahan „kabinet” Pasundan telah diangkat mendjadi menteri kehakiman Mr. Suparman dan menteri kesehatan Dr. Maskawan. Tanggal 8-5 di lakukan pelantikan kabinet Pasundan oleh wali negara ditempat kediamannya.

Dengan diangkatnja kedua-tuan tersebut maka susunan „kabinet” Pasundan ialah: P.M. merangkat menteri dalam negeri Mr. Adil Puradiredja, sosial Dr. Bunjamin, pengajaran Judakusuma, keuangan P.J. Gerke (bekas alg. sekretaris Hindia Belanda), kemakmuran Dendakusumah, perhubungan Ir. Tan Hyat Thiang, kehakiman Mr. Suparman dan kesehatan Dr. Maskawan.

Oleh wartawan „Antara” selanjutnja dikabarkan bahwa penunjukan kabinet ini telah menimbulkan keketjawaan dikalangan anggota2 parlemen. Ada jng menamakan bahwa sikap formateur kabinet itu „overmoer dari seorang pemuda”. Menteri2 tersebut tidak mewakili partai atau golongan.

Jogja, 9 Mai.

Terdakwa Sajuti dalam pembelaan landjutan pada hari ketiga jang dimulai djam 09.00 Sabtu dan selesai djam 13.30 dimuka MTA mengambil kesimpulan bahwa juridis, politis, pisykologis dan ideologis tidak bersalah.

Setelah ditunda setengah djam kesidang dimulai lagi untuk mendengarkan pembelaan terdakwa M. Saleh jang mengambil kesimpulan bahwa dia djuga tidak bersalah. Sidang akan dilandjutkan hari Senin djam 09.00. — (Antara).



Disamping . . . .

SEKITAR PALESTINA

Ada sebuah gambar sindiran dalam madjallah Eropah, tentang Inggris dan Palestina. Dalam gambar itu dibikin Inggris seperti di serang tawon sehingga buru2 kumpulkan bungkusannya untuk angkat kaki dari situ. Dan tidak tjukup sampai disini, malah ia undang lain2 orang buat gantikan padanja untuk „berurusan” dengan tawon itu . . . .

Si Djoblos tidak mufakat dengan sindiran tawon, sebab Inggris ada menetapkan hari berangkatnja pada tgl 15 Mai. Kata si Djoblos, kalau diserang tawon masa ada tempo buat tetapkan hari penghabisan.

Kajak orang tunggu idah saja . . . .

Menurut si Djoblos, paling tjok kalau dibuat gambar sindiran dapat surat usiran dari . . . huur-commissie.

Dipersilakan pembatja timbang: Huurcommissie atau tawon!

KTN

KTN kalau mau dipandjangkan djadi „Kami tambah Negara” sedikitnja bisa mendekati kebenaran, sebab sebelum itu negara belum banjak tumbuhnja.

Untuk sekedar bergara2 saja si Djoblos tidak keberatan, tapi kalau bagaimana si Djoblos harap djangan sampai ditjap „kaum tukang nonsens”.

SI KISUT.

Konperensi Front Nasional di Djakarta

JOGJA, 9 Mai.

Pada pertengahan bulan ini suatu konperensi besar akan di langsunjkan di Djakarta antara wakil2 „Front Nasional” seluruh Indonesia untuk memperbintjangkan bentuk Indonesia Serikat dan Uni, demikian kawat „Antara” Djakarta.

Konperensi tersebut antara lain adalah hasil dari permintan kongres Gapki Makassar.

Pendielasan „Siasat”

Sekitar interpiu dengan Adil Puradiredja

Djakarta, 8 Mai.

Berhubung dengan „Pertjakaan dengan Adil Puradiredja” jang dimuat dalam „Siasat” No. 61, tanggal 2 Mai, redaksi „Siasat” merasa perlu memberi keterangan sbb.:

1. Pertjakaan jang dilakukan dengan sdr. Adil terlalu pendek dan tergesa2, hingga sukar untuk menggambarkan soal2 jang dibentangkan waktu itu dengan tjara jg tepat.

2. Disamping itu dalam menutur kan utjapan2 sdr. Adil ada terselip beberapa kesalahan.

3. Pertjakaan ini dilakukan setjara „prive” dan tidak dimaksud sebagai interpiu oleh sdr. Adil, tetapi kemudian dimuat dalam „Siasat” dengan tidak setahuja. „Siasat” bersama ini menjatakan penjesalan nja atas kechilafan ini, terutama terhadap sdr. Adil Puradiredja. — (Aneta).

ORANG DJERMAN DIDJADIKAN SERDADU

S.k. „Nazionale Zeitung” menngatakan, tentera Inggris di Djerman sedang mengrekteur 2000 bekas opsir tentera Djerman untuk didjadikan opsir.

Tentera Inggris dialiri di Afrika Selatan. Rombongan per tama sebanjak 300 opsir dalam bulan jang lalu telah bertolak dari Djerman dan rombongan jang kedua sebanjak 300 orang akan segera menjusul. — (UP).

Konperensi Pemuda

Bukittingi, 9 Mai.

Dalam malam resepsi konperen si pemuda S. Barat jang dilangsungkan di P. Pandjang, Residen S. Barat, Mr. Sutan Mohd. Rasjid telah memperingatkan kepada para pemuda tentang tugas kewadajiban jang harus mereka lakukan dalam perdjuaan sekarang ini.

Adapun konperensi pemuda ini mulai tanggal 8 sampai tanggal 10 Mai untuk membicarakan2 soal2 jang mengenai tugas kewadajiban pemuda dewasa ini.

Paberik kina baru

CHAS UNTUK TNI

Jogja, 9 Mai.

Hari Sabtu siang djam 12.00 pagi kilang kine TNI dari Kementerian bagian kesehatan ten tera di Ponorogo dibuka dengan resmi.

Major Kasijo kepala paberik tersebut mengatatakan bahwa pembukaan paberik ini dengan segera akan disusul oleh pembukaan paberik2 lainnya.

Hingga kini paberik jang pembukaannya resminja baru dilakukan itu dapat menghasilkan 15 kg kine murni (75.000 tablet) dalam 24 djam. Selain itu menghasilkan anggur kina.

— (Antara).

„TARU MARTANI” paberik sigaret terbesar di Republik

DJAKARTA, 7 Mai.

Paberik serutu dan sigaret jang paling besar dalam daerah Republik adalah paberik Taru Martani di Jogja. Sekarang paberik tersebut menghasilkan 500.000 batang sigaret sehari, sedang dalam satu bulan dapat dihasilkan 2.000.000 batang serutu terbagi dalam beberapa matjam, demikian diterangkan tuan Sumarmo, direktur paberik itu kepada koresponden Aneta jang baru2 ini mengunjungi paberik tsbt.

Merk-persatuan sigaretnja „Daulat”, jang terdapat diseluruh Djokja; sigaretnja dua matjam, jaitu „Kretek” jang digulung dengan daun djagung (klobot) sedang tembakauja ditjampuri tjengkoh, dan sigaret biasa jang memakai kertas. Untuk sementara semua pekerjaan dipabrik itu dilakukan dengan tangan. Hanja menggulung sigaret dikerdjakan dengan mesin. Memilih dan membungkusnja dilakukan djuga dengan tangan. Perusahaannya itu mempunyai 1200 orang pegawai, demikian tuan Sumarmo. Ia menerangkan, bahwa seorang pekerdja jang tidak pernah bersekolah sehari dapat upah dari 1 1/2 sampai 4 rupiah, sedang tenaga2 pekerdja jang pernah bersekolah sehari dapat 2 1/2 sampai 5 rupiah.

Untuk keperluan para pegawai diberikan perawatan kesehatan dengan tjuma2 dan tiap2 hari merekesulitan terasa dlm soal kertas

Kesulitan terasa dlm soal kertas

ka diberi 200 gram beras dengan tjuma pula. Khususnja untuk pegawai2 perempuan jang telah kawin (jang terbanjak) disediakan sebuah ruangan besar buat mengurus baju2 mereka selama mereka bekerja dipabrik. Untuk perawatn bajaj2 disediakan pegawai2 jg khusus dapat didikan untuk keperluan itu.

Kesulitan besar dalam pembikin sigaret ini disebabkan karena kekurangan kertas jang diperlukan. Tuan Sumarmo menerangkan, bahwa waktu pabrik mulai dibuka lagi, masih banjak persediaan ker-

tas, akan tetapi sekarang persediaan itu sudah hampir habis. Meski pun memang betul dari India didatangkan sejumlah kertas sigaret, akan tetapi tidak mentjukupi. Dari negara2 lain belum dapat didatangkan kertas sigaret. Sebulan di perlukan 300 gulung kertas dari masing2 400 meter.

Selanjutnja tuan Sumarmo menerangkan, bahwa pabrik itu adalah perusahaan Pemerintah, dulu bernama pabrik „Negresco” kepunyaan Mignon & De Block dan sekarang didjalankan Pemerintah sebagai perusahaan negara. Menu rut keterangan tuan Sumarmo halnja sebelum perang 1.000.000 batang serutu dalam satu bulan, sedangkan pada waktu itu pabrik tidak membikin sigaret. — (Aneta).



# Mengembara dengan "Teropong BUDAJA"

Oleh : M.L.

Aku bukan hartawan,  
Bukan pula bangsawan.  
Djangan sekali-kali  
disebut wartawan,  
Aku hanya Setiawan.

JANG sampai kini, menurut pi kiranku, setia kepada djan-dji, djan-dji yang dipadu didalam diri menurut suara sukma untuk Tanah Air dan Bangsa, diser-tai djan-dji yang sesuai dengan sum-pah pemuda dalam Kongres Baha-sa Indonesia 1928: Mendjundjung tinggi bahasa persatuan, bahasa Ibu Pertiwi.

Aku keluar rumah, . . . mengem-bara sepanjang djalan. Terlihat olehku dua orang pemuda (nona-nona Indonesia) berkereta angin sambil bertjakap "berkerese-pese". Seorang dari padanja menjimpang kerumahnja, berseru mengatakan: "Danaag, tot ziens!"

"Hidup kebudayaan Belanda!" kataku dalam hatiku dengan tjara yang merupakan "satire" (sandjak sindir).

"Tidak sia-sia rupanja Mr. P.A. Blaauw, bekas anggota Volksraad, datang ke Indonesia untuk memim-pin Nederlands Cultureel Verbond, yang berusaha mengembangkan ke-budayaan Belanda ditinjau Airku!" Hatiku sedih, sedih, ngilu. Ku-ingat lyrics prosa Sanusi Pane, yg menjebut: . . . pulus tali ketjapi batinku mendengar bunji yang pal-su, karena hanya biasa mengeluar-kan lagu yang merdu, lagu angin pergunungan, lagu ombak dipantai danau Tanah Airku. O tanah tumpah darahku, banjak suara yang keluar dari lembahmu sekarang jg tak dapat kutiru."

Hatiku ngilu, terkenang akan ke-luhan pujangga Rabindranath Ta-gore, yang merasa pilu melihat ke-budayaan Tanah Airnja dipidjak-pidjak oleh bangsaja sendiri.

Pembatja j.m. Saja tinggalkan bahasa kesuasasteraan, jang sukar, jang diikat oleh irama itu . . . Saja teruskan perjalanan saja de-ngan membawa "teropong budaja."

Dalam sebuah perusahaan saja bersua dengan seorang kenalan la-ma, sahabat karib, tetapi kini rasa berjauhan, sebab berlainan temp-at tegak. Baru kedua kali ini kami bertemu muka setelah aksi po-lisionil. Ia djauh lebih muda, ia ga-gah . . . garang, dasi tersangkut pada lehernja. Seakan-akan ia ti-dak melihat saja. Ia tidak meno-leh, seolah-olah segan ia menjapa saja lebih dahulu.

Ja, mengapa? Dengan utjapan apa? Dengan Assalamu Alaikum, atau dengan Selamat pagi, atau Selamat Sedjahtera?

Saja temui dia, "Merdeka, bung!" kata saja dengan mengulurkan ta-ngan.

"Merdeka!" djawabnja, tetapi de-ngan senyum dan suara jg menga-takan, bahwa berat miltunja me-ngutjapkan salam kebangsaan itu.

"Wah, sudah memakai dasi tuan kini, ja!" kata saja.

"Ja, . . . dimana kita sekarang?" djawabnja.

Pertjakaan kami tentang soal kebangsaan tak dapat dilanjut-kan, karena mungkin menjinggung tali senar jang lembut.

Berkenaan dengan pengadjaran dan pendidikan, saja njatakan, bah-wa didikan Leeryang voor Volks-ondervijzers tidak saja setudji, apalagi kalau diadjarakan pula ba-hasa Belanda pada leeryang (kur-sus) itu.

Apakah hasil jang dapat ditjapai oleh guru sekolah, jang pendidikan-nya pada sekolah guru hanya 2 ta-hun saja? Seperti berselimit ka-in sehasa. Datang pula bahasa Be-landa mengurangi peladjaran2 la-in dan ilmu mendidik itu. Bukan-kan ini berbau pengadjaran kolo-nial?

Sungguh tegas, sungguh sigap djalan Nederlands Cultureel Ver-bond jang disebutkan tadi untuk menjapai tujuannja, mengem-bangkan kebudayaan Belanda.

Apakah kepandaian guru jang demikian tentang bahasa Ibunja? Dapatkah ia mengadjarakan bahasa jang baik, kalau kepandaianja sendiri samar-samar, tidak menge-nal mana2 jang salah?

Bahasa Belanda pada Kursus gu-ru Sekolah Desa?  
Padjag sekali pedang Mr. P.A. Blaauw!  
Tidak banjak buah pembitjaraan tentang itu dengan sahabat lama itu, karena dikiri kami ba-

# Pertanyaan<sup>2</sup> tentang krisis Rep. dapat Studiebeurs jg pertama dari India

Pada waktu sebelum aksi polisioneel

Den Haag, 8 Mai.

Wakil KVP dalam Tweede Kamer, L.M. Peters, telah meniadjukan pertanyaan2 dengan surat kepada P.M. dan Menteri2 Luar Negeri serta Daerah2 Se-berang, apakah para menteri sudah mengadakan penjelidikan berkenaan dengan uraian Prof. Romme dalam sidang Tweede Kamer pada tanggal 15 Djanua-ri tentang perslah dalam "Alge-meene Handelsblad" tanggal 30 Desember dari pedato Prof. Schermerhorn, jang mengata-kan "bahwa antara tanggal 12 Djuini dan 17 Djuini telah diada-kan usaha sekuat tenaga untuk mempertahankan djalan da-ri".

Dikedua fihak senantiasia tim-bul kesukaran baru jang harus diatasi. "Sesuatu aksi militer saja hanya sedikit mempunyai pengharapan. Pada waktu itu saja sedang bergiat supaya di-peroleh tjampur tangan interna-sional, tetapi orang tidak meng-hendaki hal ini", demikian Prof. Schermerhorn.

Pertanyaan Peters jang ke-dua: "Apakah para menteri da-riat memberi tahukan, bahwa dalam bulan Djuini atau kira2 di bulan itu djuga, kalau tidak di bulan Djuini 1947 telah diusah-kan untuk meminta tjampur tan-gan internasional dalam perse-lisihan jang pada waktu itu se-dang mengantjam dengan Repu-blik, oleh pemerintah Nederland kalau tidak oleh salah satu dari djawatannja atau oleh pegawai-nya atau oleh fihak Belanda la-innja?"

Pertanyaan ketiga berbunyi: "Djika pertanyaan kedua dapat

di-ikan, apakah para menteri bersedia memberi tahukan oleh siapa dan setjara bagaimana te-lah diusahakan mentjari tjam-pur tangan internasional itu?" — (ANP)

## PERTANDINGAN TJATUR

Bukittinggi, 9 Mai.  
Tadi malam bertempat dikantor Walikota Bukittinggi telah dilan-gungkan pertandingan tjatur di-mana 50 orang pengemar2 turut me-ngambil bagian. Dua buah piala telah disediakan untuk djura-jang menang, masing2 piala dari Wal-likota dan dari Toko Intan Baiduri.

Jang menang dan beruntung mendapat hadiah ialah tuan F. Si morangkir dan Djaulus Munte. Di-pat dikabarkan, bahwa kini dikota Bukittinggi telah berdiri sebuah perkumpulan tjatur.

## Mendemokraskan Pemerintahan Daerah

KETERANGAN MENTERI DALAM NEGERI

JOGJA, 8 Mai.

Setelah mengutarakan rentjana pemerintah jang hendak membangun negara dengan dasar2 jang lajak dipakai, Dr. Su-kiman Menteri Dalam Negeri dalam pertemuan dengan para wartawan hari ini, menerangkan bahwa titik berat dalam perubahan pemerintahan itu akan diletakkan dalam pemben-tukan daerah2 jang akan mengatur keperluanja sendiri de-ngan rupa jang sama.

Undang2 jang mengenai itu jg disebut "undang2 pokok pemerin-tahan daerah" kini sedang dirun-dingkan dalam Badan Pekerja dan diharapkan selesai selekas2nja hingga dengan segera pula dapat dilakukan. Rakjat akan diberi per-tanggungjawaban dan harus me-ngurus rumah tanggaja sendiri.

Dengan demikian, "kedaulatan rakjat" di daerah2 itu akan dapat berkembang sebaik2nja karena se-lain itu tiap2 warga negara ada hak memilih dan dipilih. Pemerin-tahan akan disusun setjara kole-gial jang anggotanja selain ter-diri dari orang2 jang sudah dipi-lih oleh rakjat ada setengahnja pu-la jang diangkat oleh pemerintah, untuk pemerintahan Kabupaten dan Keresidenan.

Oleh karena desa2 merupakan da-sar masyarakat kita, maka pemba-ngunan itu akan dilakukan di da-esar, terlebih dahulu dengan menga-dakan model2 desa ditiap2 Kabu-paten. Dalam hal ini kementerian dalam negeri bekerja seerat2nja dengan kementerian pendidikan, pe-ngadjaran dan kebudayaan serta djawatana2 pertanahan.

Untuk mendidik rakjat, pemb-a-ngunan akan diserahkan kepada inisiatif dari rakjat sendiri.

Sementara itu sudah ada be-

Jogja 8 Mai.  
Raghavan, konsul djenderal In-dia di Indonesia, hari Sabtu siang dirumah wakil konsul djenderal India di Jogja, Moh. Junus mem-beri keterangan tentang pengirim-an lima peladjar Indonesia ke In-dia, tentang utusan kebudayaan dan pengadjaran India jang pada bln Djuini jad. akan mengundjungi Indonesia, tentang pembangunan desa di India dan tentang keradja-an2 India dalam susunan negara India merdeka.

Perundingan Indonesia dan Belanda sekarang, Raghavan tidak mau memberi keterangan, djuga diterangkannja bahwa keberangkatan peladjar2 Indonesia jang hendak belajar ke In-dia tergantung kepada soal pergangkutan jang akan diseleng-garkannja di Djakarta. Peladjar2 itu sudah harus ada di India pada minggu pertama dibulan Djuini, mengingat tahun peladjaran baru akan dimula dibulan itu.

Peladjaran2 lamaanja diantara 2 dan 5 tahun, tergantung kepada vak apa jang dipilih oleh peladjar2. Seperti diketahu, peladjar2 Indonesia hendak menuntut dalam ilmu mesin2, ba-ngunan2, pertanian dan industri.

## India wadajib bantu Indonesia

Kemerdekaan India tidak akan sempurna, kalau Indone-sia belum merdeka, dan dia merasa wadajib membantu perdjua-ngan kemerdekaan negeri tetangga, demikian kata konsul djenderal India dalam akhir pedatonja pada waktu penjerja-an barang2 jang diberikan oleh pemerintah India dikantor kehutanan baru2 ini.

Sebagai telah dikabarkan, pembe-rian itu berupa alat2 dan mesin2 untuk keperluan industri dan per-tanian.

Dalam pedatonja Raghavan me-njatakan simpati India terhadap Indonesia, jang sedang berdjua-ngan untuk mempertahankan dan me-njempurnakan kemerdekaannja.

Pemerintah dan rakjat India me-lihat Indonesia merdeka dan kuat didalam segala lapangan, diantara njaja dalam lapangan industri, dan menjatakan, bahwa perkataan "In-donesia" mengandung arti djem-batan antara India dan Asia, dan dalam berbagai lapangan kebudaya-an India dapat bertindak sebagai pemimpin.

## Hukum bunuh besar2an di Yunani

LUAR NEGERI TJAMPUR TANGAN?

ATHENE, 8 Mai.

17 orang komunis jang dihukum bunuh karena turut da-lam repolisi bulan Desember 1944 telah ditembak mati pada hari ini. Polisi dari Piraeus telah menangkap 40 orang komunis jang dikirim ke pulau Karia, demikian AFP.

Selandjutnja Reuter dari Athena mengabarkan lagi bahwa menurut wakil menteri kehakiman, bahwa 300 orang kaum komunis jang te-lah dihukum mati kini hanya me-nantikan saatnja untuk ditembak. Berkenaan dengan nasib 1247 pesa-kitan jang telah diadili belum lagi diperoleh kepastiannja.

Berita AFP dari Oslo mengabar-kan bahwa perutusan Norway di Athena akan menjelidiki apakah pelaksanaan hukuman tembak jang diumumkan baru2 ini telah diadja-lankan. Djika benar telah dilaksa-nakan maka pemerintah Norway akan mendesak kepada pemerintah Yunani supaya djangan melaksana-kan hukuman tembak itu lagi.

Dari Washington diwartakan bahwa djuru bitjara kementerian luar negeri Amerika ada menerang-kan, bahwa Dwinght Griswold, jg menjadi pemimpin perutusan Ame-rika di Yunani dan jang telah me-njelidiki hukuman jang didjatuh-kan kepada kaum komunis jang te-

# Rep. dapat Studiebeurs jg pertama dari India

KONPERENSI - PERS DENGAN RAGHAVAN

## SIMPATI DARI INDIA NJATA BERBUKTI

Menurut Raghavan, Republik In-donesia adalah negeri jang perta-ma jang mendapat studie beurs da-ri pemerintah India. Ini adalah su-atu pertjobaan, katanja.

Mendjawab pertanyaan tentang ke-mungkinan2 beladjar di India bagi pemuda2 Indonesia, Raghavan me-ngatakan bahwa soalnja jang sulit ialah bahwa tidak ada pengadjaran antara Indonesia dan India, umpa-manja kesulitan akan terdapat ten-tang bahasa.

Peladjaran2 dalam vak2 jang is-timewa pada sekolah2 tinggi di In-dia diberikan dalam bahasa Ingge-ria. Professor dan njaja adalah bangsa India.

Pengadjaran2 dalam vak2 jang is-timewa pada sekolah2 tinggi di In-dia diberikan dalam bahasa Ingge-ria. Professor dan njaja adalah bangsa India.

Pengadjaran2 dalam vak2 jang is-timewa pada sekolah2 tinggi di In-dia diberikan dalam bahasa Ingge-ria. Professor dan njaja adalah bangsa India.

Pengadjaran2 dalam vak2 jang is-timewa pada sekolah2 tinggi di In-dia diberikan dalam bahasa Ingge-ria. Professor dan njaja adalah bangsa India.

— (Antara)

## India wadajib bantu Indonesia

Kemerdekaan India tidak akan sempurna, kalau Indone-sia belum merdeka, dan dia merasa wadajib membantu perdjua-ngan kemerdekaan negeri tetangga, demikian kata konsul djenderal India dalam akhir pedatonja pada waktu penjerja-an barang2 jang diberikan oleh pemerintah India dikantor kehutanan baru2 ini.

Sebagai telah dikabarkan, pembe-rian itu berupa alat2 dan mesin2 untuk keperluan industri dan per-tanian.

Dalam pedatonja Raghavan me-njatakan simpati India terhadap Indonesia, jang sedang berdjua-ngan untuk mempertahankan dan me-njempurnakan kemerdekaannja.

Pemerintah dan rakjat India me-lihat Indonesia merdeka dan kuat didalam segala lapangan, diantara njaja dalam lapangan industri, dan menjatakan, bahwa perkataan "In-donesia" mengandung arti djem-batan antara India dan Asia, dan dalam berbagai lapangan kebudaya-an India dapat bertindak sebagai pemimpin.

## LAGI BEBAN UNTUK RAKJAT

Padjak Rumah Tangga akan di-kenakan pada penduduk sedjak tanggal 1 Juli 1948 j.a.d.

Menurut satu verslag sidang dewan negara S. Timur, pada Mei 1948 petang Dewan Perwa-filan Sementara itu telah bersidang membitjarkan usul Wali Negara tentang padjak rumah tangga sebagai dimaksud dalam "ordonansi padjak rumah tang-ga tahun 1908".

Sebagai diketahui padjak ru-mah tangga sebelum perang ti-dak dikenakan kepada "rakjat-Keradjaan". Rentjana undang2 jang dikemukakan oleh Wali Negara berpendapat bahwa su-dah sepatutnja djuga "rakjat-Keradjaan" dikenakan padjak rumah tangga itu.

Selandjutnja direntjanakan agar peraturan padjak rumah tangga ini terhitung mulai ber-laku dari tanggal 1 Juli 1948 jang akan datang.

Tatkala dipungut suara akhir rja diputuskan, padjak rumah tangga dikenakan djuga kepada "rakjat-Keradjaan".

Didalam sidang keesokan hari-nya, disetujui "ordonansi pa-djak rumah tangga 1908" ber-la-ku kembali mulai tanggal 1 Juli 1948 j.a.d.

Berkenaan dengan soal weg-geld, usul tentang ini ditolak.



# Hikmat kekajaan India

NEW DELHI, 9 Mai.

Sebojan ekonomi bagi India merdeka ialah: „air untuk tanah, tenaga listrik untuk industri dan pekerjaan untuk semua orang”.

Sebagai menjelenggarakan sebojan ini disemua propinsi dan keraja2 telah diadabulkan mengerjakan dan menjiapkan kilang2 listrik dari air (hydro-lektris).

Meskipun di India ada 70.000.000 acre jang diluku — paling luas dari lain2 negeri — didekat dan disekitar 700.000 buah kampong, namun negeri itu miskin dan papa.

Di India tidak kurang alur dan sungai, namun kalau hujan tidak turun akibatnya akan kelaparan. 90% dari sum ber2 air tidak diusahakan.

Mari kita ambil satu tjonto. Di United Province, propinsi tempat kelahiran Perdana Menteri India dan Pakistan, telah dimulainya membangun 3 rantjangan hydro-lektris jang kelak bisa melahirkan 1.000.000 acre sawah.

Satu dari rantjangan itu — jang dinamakan rentjana Sungai Nayar — akan mempunyai bendungan jang besar dan tingginya hampir serupa dengan Boulder Dam di AS. Letaknya bendungan itu ialah 50 mil ke Utara dari pusat perziarahan Hindu di Hardwar. — (AP).

## INDIA PALING BANJAK MENGELUARKAN KE USAMERIKA.

Washington, 9 Mai.

Amerika Serikat mengimport 413.411.229 pond manganese dari India selama tahun 1947, demikian menurut Kantor Pejabat Penerangan Pemerintah India. Ini berarti 28,2% dari jumlah import AS.

Rusia nomor dua sebagai sumber dari import ke AS, mengimport 324.593.866 pond atau 22,1% dari hasil tambang jang strategis ini, satu unsur jang perlu buat mendjadikan besi wadja.

Buat membikin satu ton besi wadja, perlu disertakan 12 1/2 pond manganese. Mineral (benda jang didapat dari dalam tanah) itu memberi kekuatan, ketahanan dan kekerasan kepada besi wadja.

Sebagai sumber jang nomor tiga bagi AS ialah Sud Afrika dari mana diperoleh 15% dan Gold Coast (Pesisir Emas) sebagai nomor empat dengan 13,6%. Brasil, Cuba, Mejiko dan Chili mengirim sekurang-kurangnya. — (AP).

# U Saw sudah meninggal

Rangoon, 9 Mai.

Bekas P.M. Birma U Saw dan 5 orang lainnya jang telah dipersalahkan membunuh P.M. U Aung San dan menteri2 lainnya bulan Djuli 1947 telah digantung hari Sabtu.

U Saw, umur 47 tahun dan 3 kawannya digantung di rumah pendjara Insein, 14 km. diluar Rangoon. 2 orang lainnya digantung di rumah pendjara pusat dan lam ibu kota.

Menurut orang2 jang menjaksikan penggantungan U Saw, ia dengan tetap berdjalan ke alat kepegantungan dan meninggalnya pun dengan tenang. „U Saw menghadapi maut dengan tenang”, kata orang2 tadi.

U Saw adalah P.M. Birma tahun 1940 - 1941 dan seorang pemimpin dari gerakan kemerdekaan. Ia pernah minta status dominion buat negerinya untuk ini ia mengundjungi USA dan Inggris. Birma mendjadi merdeka, keluar dari keradjaan Inggris tanggal 6-11 tahun ini menurut perdjandjian jang ditandatangani di London tanggal 17-10-1940 U Aung San di bunuh dlm bulan Djuli. Sepulangnya di Birma tahun 1942, ia dibuang oleh Inggris ke Uganda (Afrika), karena dipersalahkan bekerdja bersama2 Djepang.

Sekembalinya di Birma tahun 1946 ia mendjadi ketua dari partai Myochit, suatu partai jang kuat. Ketika Inggris menolak ia menarik anggota2 partainya dari dewan executive dan dewan legislatif.

Seperti diketahui, U Saw dipersalahkan menjuruh orang2 membunuh P.M. Aung San dan menteri2 lainnya. — (UP).

## BURUH PROTES

Kondektur2 dan masinis mogok hingga semua kenderaan di djalan dan kereta api dibawah tanah berhenti sebagai protes terhadap hukuman mati besar-besaran di Junzi. — (UP).

# WARGA AMERIKA MAU TURUT PERANG

New York, 8 Mai.

Lembaga Amerika buat Palestina Merdeka mengatakan 400 orang Jahudi—Amerika dipimpin oleh bekas djago boksing Barney Ross akan pergi ke Washington pada hari Rebo depan buat meminta Parlemen memberi keizinan legislatif buat berkelahi di Palestina untuk negara Jahudi.

Legion George Washington buat Palestina akan meminta supaya embargo (larangan) mengirim per sendjataan ke Paletina dihapuskan.

Rabbi Ben Rabbinowitz, imam pada Legion itu, mengatakan delegasi akan berembuk dengan anggota2 Congress di Gedung Parlemen (Capitol) dan akan berusaha supaya bisa mengadakan interviu dengan Presiden Truman. — (U.P.)

## Buat Presiden USAmereka

Pembunuh Gandhi Tidak lama lagi akan dihukum

New Delhi, 8 Mai. Di New Delhi, telah disusun pengadilan jang akan menghukum pembunuh Gandhi, yaitu se orang fanatik Hindu jang bernama Godse. Orang menduga, bahwa sidang pengadilan itu akan dimulai pada akhir bulan Mai. — (UP)

## Ribuan spion Rusia di Amerika

Washington, 7 Mai.

2700 sepion Rus dalam tahun jang lalu telah dapat masuk ke Amerika sebagai agen2 diplomatik, demikian keterangan Karl Mundt wakil dari South Dakota, dalam majelis rendah pada hari Kamis jang baru lalu, dengan maksud supaya madjelis rendah lekas2 menjelesaikan undang2 pembersihan komunis.

Panitia undang2 madjelis rendah sedang mempelajari keterangan2 ini dan menetapkan akan mengadakan sidang perdebatan minggu depan.

Kepada seorang djuru warta Mundt mengatakan bahwa spion2 Rusia ini tiap2 tahun datang di Amerika setjara legal dengan memakai surat kundjungan jang sjah. — (UP).

## RUMAH PERTJITAKAN DIBAKAR

Gaga-gara pemilihan Seoul, 8 Mai.

Api telah memusnahkan rumah pertjitakan dari 2 buah surat kabar kaum kanan „Tonga Ilbo” dan „Seoul News”. Api mulai mendijilat pada djam 5 subuh dan pembakaran disjaj dilakukan oleh kaum komunis sebagai kampanye keganasan didalam pemilihan jang akan dilangsungkan pada hari Senen depan. — (U.P.)

## USA masih di dalam perang

Kereta api2 mau dibesalah Washington, 8 Mai.

Djaksa Agung Tom C. Clark mengatakan ia telah menasihati Presiden Truman bahwa Pemerintah ada kekuasaan buat menjaja kereta api2 jang diantjarm oleh pemogokan.

Sesudah diadakan rapat kabinet Clark berkata jang Undang2 tahun 1916 ada memberi kuasa buat menjaja kereta api2 dimasa perang. Menurut hukum Amerika Serikat masih berperang, karena perdjandjian da mai belum ditanda tangani. — (UP).

## Buruh kereta api Amerika mau mogok ?

Washington, 8 Mai.

Pemimpin2 tiga serikat buruh kereta api hari Sabtu diminta berkonperensi di „Gedung Putih” atas usaha langsung dari Presiden Truman guna menjajag pemogokan jang akan dilakukan pada hari Selasa jg akan datang ini, supaya hubungan kereta api seluruh Amerika djangan sampai terhenti.

Pemimpin2 ini ialah David Robinson, ketua serikat masinis

# KE PALESTINA

ABDULLAH TERUS KIRIM

Damascus, 8 Mai.

Seorang jang menjaksikan dengan mata, baru kembali dari Safad di Palestina Utara, malam Sabtu mengatakan 300 orang bangsa Jahudi telah tewas didalam prtem puran disana. Balabantuan jang dijdjandjikan Malik Abdullah telah tiba, dan baginda mendjadjikan balabantuan lebih banjak pada 15 Mai.

Dalam sementara itu komunike Tentera Pemerdeka Arab mengumumkan bangsa Arab masih bertahan dikedudukannya, meskipun bangsa Jahudi telah beroleh balabantuan djuga. — (U.P.)

## PARTAI SOSIALIS SUDAH MEMILIH TJALON

Philadelphia, 9 Mai.

Norman Thomas dengan suara bulat telah dipilih mendjadi tjalon Presiden Amerika Serikat dari Partai Sosialis didalam rapat tahunan ke-26 dari partai tersebut.

Inilah kali ke-6 pemimpin Sosialis jang berusia 63 tahun itu dipilih mendjadi tjalon Presiden dari partainya selama 20 tahun. — (AP)

## PANAMA DJUGA MEMILIH PRESIDEN

Panama, 9 Mai.

Warga negara Panama pergi ke tabungon pemilihan hari ini buat memilih Presiden baru, pertama kali dlm 8 thn. — (AP).

## SELERA LEPAS . . . .

DJIWA TERKUNGKUNG.

Seekor tiung . . . . Dalam istana ia tergantung Sedih dan bingung Dengarkan ia menjedar untung: „Harum baunya konde ibuku Dari dahulu sampai sekarang Tidakkan tiung bertukar bulu Walau ditimbang walau disajang

Hanja ketika fadjar menjingsing Dalam kabut badai mendesing Pohon tempaku tegak Bergerak . . . . Aku terbang membung Maksud berlindung Gugup dan takut Tertegun . . . . kakiku sangkut

Eiarpun aku tergelintjir Djiwaku tetap djangan chwawir Bukankah gurun pasir Berabad-abad menunggu air Selintas lalu kalau dipikir Adakah Tuhan lupa bertakdir ? Tuhan tidak pernah lupa Padang pasir menderita Haus sebagai dineraka Disitu djalan mengenai Dia

Djika sa'atlah tiba Anakda sedia Membela bunda Dengan perwira Sebagai hulubalang Satu hilang Kedua terbilang Kedua pundak ibu kudjulang.

PORKAS MANDJUANG

## FRONT MANTJURIA HANGAT KEMBALI

Peiping, 8 Mai.

Operasi militer dimulai lagi di medan perang Mantjuria, setelah beberapa waktu lamaanja keadaa sunji. Pertempuran ketjil2 terdapat disektor Mukden-Chang Chun, pengeboman2 dilakukan oleh angkatan udara pemerintah terhadap kubu2 perlawanan komunis. Bala bantuan tentera pemerintah dikirim dari T'kok Utara ke Mantjuria.

Beberapa surat kabar mengatakakan kaum komunis membuka ofensif baru di Mantjuria (serangan jang ke-8) semendjak kapitulasi Djepang. Kalangan pemerintah berpendapat bahwa tidak akan terdjadi tindakan2 penting sebelum akhir bulan Mai, karena djalan2 perhubungan sangat buruk. — (UP)

## ULASAN MOSKOW TENTANG PALESTINA

London, 8 Mai.

Radio Moskowa siaran bahasa Inggris mengatakan „kemelut Palestina jang sekarang penuh berisi bahaya bagi perdamaian dunia . . . . Rantjangan perwalian dari Amerika Serikat sama sekali tidak mengendalikan hak2 dan kepentingan2 bangsa Arab dan bangsa Jahudi . . . . Rantjangan pembagian menawarkan kepada semua orang di Palestina kesempatan buat bebas, pada akhirnya dari penindasan pendjadjahan. — (U.P.)

## BERITA2 DARI SUMATERA

Untuk menjesuaikan gerakan langkah fonds kemerdekaan dengan usaha pembangunan dan mengreorganiseer fonds2 kemerdekaan itu kembali di B. Tinggi telah dibentuk pengurus „Fonds Kemerdekaan Pusat” di ketua K.H. Tjikwan.

Langkah pertama ialah mendirikan kembali fonds kemerdekaan didaerah2 dan diselenggarakan usahanya dengan reorganisasi. Diantara tindakan jang sebentar lagi akan disjahkan ialah „undian uang fonds kemerdekaan” diberbagai tempat.

Konperensi Pesindo Sumatera Barat dan tengah jang berlangsung tgl 8 — 10 Mai di Padang Panjang tadi malam dibuka dengan resmi jg mendapat perhatian besar dari segenap golongan masyarakat. Berbitjara antara lain saudara Sarwono Sastro Sutardjo instruktur Pesindo Sumatera, Residen Sumatera Barat Mr. Sutan M. Rasjid dan Wkl dari Badan Pekerja DPR Sumatera Barat.

## PENGANGKUTAN DI SUNGAI-SUNGAI

Jogja, 7 Mai.

Badan Angkatan Laut jang berpusat di Jogja telah mengerahkan pengangkutan melalui sungai2 di tempat2 berikut: Di Sungai Djuna: dari Djuna ke Pati pulang pergi.

Di Sungai Bengawan Solo: dari Ngawi ke Tjepu dan dari Bodjonegoro pulang pergi.

Di Sungai Brantas: dari Kertosono ke Kediri pulang pergi.

Maksud pengangkutan melalui sungai2 tersebut ialah untuk memberikan kesempatan kepada badan2 pemerintahan dan umum jang perlu mengirimkan barang2 dari dan ketempat2 biasa.

Dalam pada itu perahu2 pengangkutan bermotor sedang dikerdjakan.

Pentjetak: „Sjarikat Tapanoeli” — Medan

## TJUMA 8 RUPIAH

Per jar, per bidji, per pasang.

KUNDJUNGI dan PERSAKSIKAN

ETALAGE

Toko 31 Kesawan

## Sjukur dan terima kasih

Pimpinan Umum telah menerima bantuan :

1. Dari usaha M. Jusuf Maulana Rambah, a. ± 5 Kl. padi b. Wang f 25.80.

2. Dari usaha T. Idham Laut, a. T. Ibu f 50.— b. Ibrahim f 25.—

3. Derma Djum'at 7-5-1948: Sau dagar2 Sajuran, Pisang, Daging, Buah2an d.l.l ± 4 kerandjangan besar di Central Pasar.

Bantulah Tuan2 Amal jang besar ini setiap waktu! Tanggungan 355 orang. Ingat!

Front Amal dalam „Peringatan Isra' dan Mi'radj”

Pimpinan Umum C. Pasar 79 Tal. 728 Medan

## RESTAURAN SEMANGAT

Sedia: Menerima pesanan bermatjamtjamtjangan2 Kuwe-kuwe, Makanan dan Minuman.

untuk keperluan pesta Silakan mampir!

RESTAURAN SEMANGAT

Djalan Padang 2 Tebing Tinggi

## ASTROLOGIE

Kita dapat melihat ilmu nasib dari Bintang Dua Belas, Ilmu Falak.

Keadaan untung dari Pertjantaan, Perkawinan, Pekerjaraan, Perdjalaan keluar negeri, keadaan badan luar dan dalam. Siapa2 mau bertanya dari luar kota atau negeri, boleh kirim surat dan lampirkan franco f 2.50 boleh tunggu balasan dari kita.

TABIB Mhd. IBRAHIM SOEFI Tjong Jong Hianstraat 28 Medan

## CURSUS STENO

(3 BAHASA)

Masih menerima pelajar2 baru!

Bitjara di: Sportlaan 15 — Medan M. RUSLI ex Stenograaf K.P.M.

TERBIT! BULAN MEI 1948!

Madjallah bulanan:

## „DUTA”

Diterbitkan oleh bekas pelajar2 Taman Siswa Medan.

Memuat karangan2 tentang pendidikan, kesusteraan, ruangan wanita, ruangan kanak2, tjerita pendek dan lain2. Bergambar-gambar. Senomor f 1.— Langganan 3 bulan: f 2.50 Berlanggananlah dari sekarang!

Alamat Red./Adm: Djalan Kapten 46 — Medan

Ibu-ibu atjap kali mengeluh, karena anaknya tidak sehat, sebab apa?

Sakit tjatjing, untuk menjembuhkannya, tjarihlah Obat tjatjing TJAP BANTENG. Keluaran RUMAH OBAT

## Slamat

TEBING TINGGI (DELI) Djuga sedia bermatjam-matjam RUMAH OBAT PATENT